
令和４年度 第３回ＳＤ研修会報告（ＦＤ・ＳＤ合同研修会） 

  

内 容 「科学研究費の獲得に向けて」 

受講期間 令和４年８月１８日（木）１６：００～１６：３０ 

場 所 ２号館３０７教室 

講 師 宮崎国際大学学長 村上 昇先生 

参加者 Faculty２１名、Staff１８名 

内    容 

村上学長より“科研費申請時の要点や採択されるために必要なポイント”について、資料

に基づいて説明が行われた。 

大学に配分される経費は毎年削減され続けており、削減された経費の多くは、科学研究費

や競争的資金等の間接経費で各大学に戻ってくる仕組みとなっている。そのため、科学研究

費の間接経費を如何に獲得するかが、大学の運営に影響する。また、科研費の申請率や採択

率については、受験案内や大学評価等と同じく外部に公開されるため、様々な人が目にする。

そこで、科研費が採択されるために必要な完成度の高い科研費計画書を作成するためには、

いくつかのポイントを抑える必要があり、アイデアや見栄え等について具体的な要点が説明

された。 

なお、申請者は早い段階から計画を練り、高いモチベーションを持って、最後まで改訂を

行うことが重要であり、不採択の際には原因を模索し、次に繋がる方策を考え、大学は採択

率を増やす対策を講じていかなければならないことも補足された。 

 

 

備   考 

 

 

 

次回 SD 研修会の日程 

日時：令和４年 9 月 27 日（火）16：00〜17：00 

講話：入試・広報戦略と今後の受験生の動向について 

講師：矢野副学長・入試広報部長 

場所：MIC 2号館 307教室 
   

 


